

NUEVO DIA

DIARIO DE LA PROVINCIA DE CACERES

PERIÓDICO CIENTÍFICO

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

AVENIDA DE CERVANTES, NÚM. 24

TELÉFONO NÚM. 178

NÚMERO SUELTO

DIEZ CÉNTIMOS

Año VII

Viernes 8 de Julio de 1932

Núm. 1.803

Comentarios de la Prensa

La opinión del país se muestra favorable a la discusión de la Reforma agraria

Contra la aplicación de la ley de Defensa de la República a los periódicos

MADRID, 8 (5 45 t.)

(POR TELEFONO)

Los comentarios más salientes que insertan los diarios madrileños de esta mañana, son los que a continuación ofrecemos a nuestros lectores:

La Reforma agraria

El diario que fué órgano de los intelectuales, ocupándose de los debates parlamentarios y de la proposición que presentó ayer en el Congreso el diputado señor Hidalgo, pidiendo que se discuta el proyecto de Reforma agraria con preferencia al Estatuto de Cataluña, dice que es evidente que la opinión del país es favorable a que cuanto antes quede aprobada dicha reforma.

Lo que dificulta la obstrucción

Un editorial del periódico gráfico afecto a la situación política actual, se dedica a censurar la obstrucción que algunas minorías vienen efectuando en el Parlamento, sobre todo contra el Estatuto, manifestando que con esta labor negativa se dificulta considerablemente la discusión serena y razonada de los problemas planteados.

Elecciones en Alemania

El órgano del partido socialista español comenta la política alemana, manifestando que las condiciones en que probablemente ha de desenvolverse la lucha electoral próxima, es favorable para los elementos socialistas de aquella República.

Un documento de Maciá

Un diario de significación liberal de la izquierda, reproduce una comunicación dirigida por el presidente de la Generalidad de Barcelona, señor Maciá, a los profesores de aquella Universidad y añade que es muy difícil encontrar un escrito tan perturbador y abusivo.

Homensaje a Ossorio Sigue ocupando la aten-

ción de alguna parte de la Prensa la intervención del señor Ossorio y Gallardo en el debate del miércoles en el Congreso. Un periódico republicano manifiesta que dicho diputado es digno de que se le tribute un homenaje por su ejecutoría durante la Dictadura y en los primeros tiempos de la República.

La libertad de Prensa

El periódico gráfico de ascendente monárquico, dice que el Gobierno persiste en la aplicación de la ley de Defensa de la República a los periódicos y manifiesta que la Liga de Defensa de la libertad de Prensa, tiene el propósito de convocar en breve una Asamblea nacional de periodistas para tratar de este importantísimo asunto.

La recaudación por Lotería

El mismo diario a que aludimos anteriormente, en otro editorial comenta la baja que se nota en la recaudación por Lotería, opinando que el ministerio de Hacienda debe preocuparse en reorganizar el sistema. — Mencheta.

EN LA RUIA

Lo más urgente

Está visto que la Cámara, mejor dicho, que el país en su totalidad, no puede en los actuales momentos seguir prestando su máxima atención a los dos problemas fundamentales e importantísimos que están planteados en el Parlamento, porque dada la significación de ambos, uno con su ambiente pasional en contra y otro por su urgencia y trascendencia indiscutible, han llegado a tal grado de discusión que se necesita concentrar sobre uno de ellos todas las energías para que salga de las Cortes con la mayor viabilidad posible.

¿Cuál de estos problemas es el inaplazable y ha de tener carácter preferente sobre el otro?

Un señor diputado, cuya significación política no conocemos, ni hace al caso consignar, dió ayer la pauta con gran sentido de la realidad. Los catalanes se han pasado toda la vida sin el Estatuto y bien pueden pasarse sin él unos cuantos días más; pero en cambio la Reforma agraria, que afecta a la economía nacional, no puede aplazarse, porque caso de que llegara el próximo mes de Septiembre sin estar aprobada, los daños serían incalculables e irremediables.

No cabe ninguna duda que la mayoría del país está de acuerdo con ese diputado; pero las Cortes soberanas entienden de otro modo la importancia de los asuntos y rechazaron por votación la proposición presentada en ese sentido.

Que piense serenamente el Gobierno y la Cámara a quién importa contentar antes: si a los catalanes o a los millones de labriegos de 14 provincias españolas que esperan ansiosamente su liberación económica.

El Estatuto no es cosa de comer, al parecer, y el hambre no tiene espera.

Una vez más

Para los que envían originales anónimos

Lo hemos dicho varias veces y hoy volvemos a repetirlo.

No publicaremos nada que venga sin firmar por el autor del original, aunque luego se publique con el pseudónimo que le plazca.

Días atrás recibimos unas cuartillas sobre el Estatuto catalán y los diputados de la provincia que le prestan su aprobación, las que no publicamos no obstante ser muy acertados y ecuanímenes los juicios que se exponen en las mismas, porque incluso el pseudónimo con que se suscriben, está escrito a máquina.

También recibimos en igual forma otras clases de notas, que de no venir así, acogeríamos muy complacidos; pero para ponernos a salvo de la «genialidad» de cualquier chusco, como ya nos ha ocurrido, publicando la boca de dos pobrecitos viejos menesterosos de un pueblo (¡qué gracioso!) en bien de las personas sensatas y del prestigio del periódico, se impone esta determinación.

A CONSECUENCIA DE LOS INCIDENTES

Clausura de la Universidad de Leipzig

Telegrafían de Leipzig que a consecuencia de los incidentes registrados entre estudiantes nacionalsocialistas y comunistas, se ha ordenado la clausura de la Universidad.

¿Qué ocurre en Villa de Don Fadrique?

La Guardia civil mantiene un vivo tiroteo contra elementos sediciosos

Son muy confusas las noticias que se tienen del resultado de la lucha.—Se ha logrado establecer contacto con las fuerzas que mantienen el tiroteo.—Ya se habla de muertos y heridos por ambos bandos

MADRID, 8 (5 30 t.)

(POR TELEFONO)

Se reciben noticias de Toledo dando cuenta de que en Villa de Don Fadrique, pueblo de aquella provincia, se están desarrollando sangrientos sucesos.

La Guardia civil destacada en aquel pueblo, mantiene un nutrido tiroteo contra elementos sediciosos.

Los revoltosos consiguen cortar las comunicaciones telegráfica y telefónica con Toledo.

El gobernador civil de la provincia, acompañado del jefe de la Comandancia de la Guardia civil, salieron para Villa de Don Fadrique, en dos camionetas ocupadas también por fuerzas de la benemérita.

A mediodía, el capitán de la Guardia civil dió cuenta de que se había logrado restablecer la comunicación te-

lefónica entre Toledo y Villa de Don Fadrique, consiguiéndose también establecer contacto con las fuerzas de la benemérita que mantienen un intenso tiroteo contra los sediciosos.

También comunicó referido capitán que el guardia civil, José Cabello, había resultado gravemente herido y hasta él habían llegado noticias de que había muerto un paisano.

Otras noticias, de origen particular, dicen que hasta ahora resultaron muertos en el tiroteo, un Guardia civil y dos paisanos además de dos guardias gravemente heridos.

Estas noticias no se han podido comprobar.

En Toledo reina gran ansiedad por conocer detalles de la situación en Villa de Don Fadrique.—Mencheta.

Entre bromas y veras

Alto a la esja

La minoría agraria ha tomado el acuerdo de retirar el saludo a Ossorio y Gallardo.

Eso no es práctico. Lo que deben retirar es otra cosa.

Se debe emprender una campaña eficaz contra las ficciones.

Decimos de esto lo mismo que de los comunistas.

Venga el comunismo; pero no con niños bien y señores con una buena pensión del Estado burgués.

Los supuestos autores de la tomadura de pelo al más grande de los poetas de cretona, han sido procesados por intentar contra un diputado en el ejercicio de sus funciones.

Y el poje de Maciá estaba en el retrete cuando le atentaron.

¡Pues sí que es una bonita función!

El pueblo soberano debe irse dando cuenta de que se la están dando con «gruyere», los que tanto le prometieron. Porque un diputado ha propuesto que se deje a un lado

el Estatuto para dar paso a la Reforma agraria y la mayoría ministerializada ha dicho que magras, por sí las moscas.

Hay que dar cuerda al barbo.

EL ESTATUTO CATALAN

La actitud del señor Royo Villanova

POR TELEFONO

Madrid, 8 (4 02 t.)—El señor Royo Villanova recibe innumerables felicitaciones por la campaña que ha emprendido en contra del Estatuto catalán.

Dicho señor ha manifestado que es indudable que no podrá haber Estatuto, pese a los esfuerzos del Gobierno y de los diputados catalanistas.

Estoy seguro—añadió—de que dentro de veinte años se me habrá elevado una estatua en Barcelona.—M.

NUEVO DIA

se vende en Madrid en el Kiosko de la calle de Alcalá, frente al teatro Alcázar.

Termas de Montemayor (Cáceres)

REUMA - PIEL - VIAS RESPIRATORIAS - AVARIOSIS - GRIPPE

Primero en concurrencia de todos los de su clase en España desde el año 1928, según estadística oficial

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO

140 habitaciones, todo confort

Cuartos con baño

1.º de Junio al 15 de Octubre

De actualidad Aclaraciones

Mirando hacia atrás y recordando cómo se organizaron las Casas del Pueblo hace un año, vamos a poner de manifiesto en qué ha venido a parar todo aquel barullo.

Es sabido que los propagandistas ofrecían las tierras de balde, trabajo sobran, jornal máximo, jornada mínima, etc., sin más trabajo que marchar unidos cortando cabezas de los que lleven cobraba, pegar fuego con escobas las casas de los ricos, para que salgan de ella, como salen los conejos de las cuevas por el humo.

Estos propagandistas nunca dicen esto de cortar cabezas, yalo he hecho yo, y estoy dispuesto a repetirlo, y no lo dicen porque no son capaces de hacerlo.

Todo esto, naturalmente, es a cambio del «voto», para salir diputado y disfrutar las mil pesetas mensuales, viajar en primera y otras ventajas.

Hay que ver lo que esto representa en muchas gentes, que se han pasado la vida comiendo sardinas por no dar más de sí las 350 pesetas de jornal, siempre inseguro.

De aquellos ofrecimientos, nada se ha cumplido; las tierras se darán en arriendo por el Estado; el paro forzoso aumentando, el crédito y el dinero por las nubes y antes de un año todos iguales, todos proletarios a excepción de esos de las mil pesetas y los enchufes.

Creemos que merece la pena de que los jornaleros, que nunca han pasado más hambre que este año, conserven esto en la memoria, para cuando vengán buscando votos.

Pero volvamos a la forma en que se organizaron las Casas del Pueblo:

Con gran sigilo y a puerta cerrada, se los iba llamando para asociarse (para socorros mutuos decían), pero la asociación era contra los propietarios, infelices de los pueblos que están a las duras, mientras los señores que residen en Madrid, están a las maduras.

En esa agrupación o conglomerado, entrarán jornaleros, labradores y algunos ganaderos, para dar la batalla a los propietarios.

Esta táctica parecía sencilla y no se comprende el por qué no se había empleado antes porque no se tuvo en cuenta que los intereses de los grupos citados eran contrarios y que habrían de chocar con el tiempo y ese tiempo ya llegó.

Los jornaleros ayudaron a los labradores, con la fuerza que da la masa, a conseguir las tierras para labrarlas, en las condiciones que quisieron imponer; que creo fue, los garbanzos a favor y los cereales como en su día determinó el Gobierno.

Viene la siega y los labradores no se acuerdan que hay jornaleros y éstos dicen que para este viaje no necesitan alforjas, y que en lo sucesivo defenderían el criterio de que labren los ricos, que son los que dan jornales y lo demás es un cuento.

La ruptura que tenía que llegar, ya llegó, ya no es un pronóstico, sino es un hecho positivo, una realidad.

Las Casas del Pueblo tocan a su fin porque los elementos que la integran se destruyen mutuamente.

Poco importa que se queira aparentar una cordialidad que no puede existir, porque lo que no puede ser, no es.

Hay otro elemento, que es el arrendatario, y hay que examinar con interés, porque en nuestro concepto es la «clave» de la solución del problema agrario y rogamos al lector que se fije en la siguiente:

El arrendatario que arrienda dehesas (cuantos más mejor) y las cultiva por su cuenta, ese sí que cumple un fin social de primer orden, porque da mucho trabajo, mantiene mucha gente, crea riqueza y no paga por las tierras más que aquello que debe pagar.

Para estos arrendatarios, toda nuestra simpatía y solicitamos del Gobierno una subvención proporcional al número de braceros que cada uno ocupa.

Hay otros arrendatarios que en nuestro concepto tienen la «culpa» del presente conflicto, y son aquellos que arriendan las dehesas ofreciendo cantidades inauditas, ceden la labor a los labradores, que son los que vienen a pagar la dehesa con toda su carestía, y el arrendatario se queda con los aprovechamientos procurando que le salgan baratitos.

Si le dicen que la labor está cara, echa la culpa al propietario y esto es una patraña que hay que salir al paso, porque los propietarios no encarecen los arriendos de las dehesas, no piden por ellas, y se limitan a recibir proposiciones y elegir después la que más le conviene.

Los que suben los arriendos son los arrendatarios para que los paguen los labra-

dores y echar las culpas de la subida a los propietarios, como hemos dicho.

Esto lo sabe todo el mundo, y a pesar de ello, sigue el equívoco; los propietarios no tienen entrañas, se quieren tragar la sangre del pobre y ya es hora que cada clase aguante sus culpas exclusivamente.

Esta clase de arrendatarios nos resulta odiosa, y todo por culpa del subarriendo, el cual debe desaparecer por lo menos, el que se refiere a la labor.

El arrendatario que arrienda de una dehesa, que monte una labor en grande, que ocupe mucha gente, así no pagará por los arriendos nada más que aquello que merezca y esta carestía tan cantada, habrá desaparecido y la idea de que el propietario ha subido las tierras, también.

El obrero lo que le conviene es que haya muchos labradores fuertes que den muchos jornales, y delegaciones de trabajo que regulen el jornal.

Lo demás no debe mirarlo con recelo las predicaciones; anarquistas, lo que consiguen es que venga una dictadura.

Un punto importante es el de la revisión de los contratos de arriendo, que mientras subsista es imposible contratar y que traerá grandes perjuicios para todos.

La Reforma agraria no anda por culpa de ciertos diputados que se merecen como castigo, que pagaran a los obreros parados.

Del Estatuto catalán nada es igual, pero no comprarles nada (que ahí le dueles) y no contestar escritos en catalán.

MARÍN REGODÓN

Se ha trasladado

MANUEL NIETO MARMOLISTA

Exposición y Despacho: CONCEPCION, 1 TELEFONO, 318 Talleres: Nueva, núm. 1 CACERES

JOYERIA Y PLATERIA
Taller de composturas y grabados
Se reforman toda clase de alhajas

GRAN TEATRO Dos estrenos sensacionales a precios popularísimos

Con las funciones del sábado y domingo, inaugura la Empresa los precios de tardes de verano, demostrando con ello un verdadero deseo de servir al público ya que en ninguna parte se dan funciones de «cine» sonoro a precios más baratos y menos cuando el público acude aún ávido de la novedad.

Las butacas de la función del sábado, por la tarde, costarán 1 peseta y 1'25 las de la tarde del domingo.

A pesar de ello, las dos películas que darán a conocer son verdaderamente excepcionales: «Camarotes de lujo» es una deliciosa comedia hablada en español, de ambiente muy moderno, y «El dirigible», uno de los mayores éxitos de este año en Madrid, tiene un asunto muy emocionante y una interpretación en la que rivalizan tres ases de la pantalla.

Casa Castaño

Cerveza «El Agulla» en bock
Todos los días Mariscos
Moret, 7.— Teléfono, 197
CACERES

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para el consumo público:

- C. Matas.—1 novillo.
- B. Hernández.—1 novillo.
- D. García.—1 novillo.
- F. Alonso.—1 novillo.
- Varios.—21 corderos, 14 ovejas y 18 chivos.

Kaleidoscopio Los pensamientos del huésped

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Antes de decidirse por el emplazamiento de «la octava maravilla» Felipe II recorrió los alrededores de Madrid en busca del paraje adecuado. Querfalo cerca de la capital de su reino, en sitio cuyo acceso no fuera dificultoso en demasía y eso sí, dotado de canchales abundantes y de óptima calidad, para que el acarreo de la primera materia no resultase complicado ni costoso.

Era Felipe el Sombrío muy aficionado a la caza, y aprovechaba las excursiones de explotación para rendir culto a su deporte dilecto. Empeñado hallábase un día en la persecución de un jabalí—por aquel entonces los reyes perseguían a los jabalíes—separóse de los monteros y criados, acompañándole tan sólo don Diego de Córdoba. Cerníase la noche tormentosa y oscura; y habiendo salido de la maleza con no escaso esfuerzo, encamináronse hacia una lucecilla que en lontananza adivinábase, como puerto de salvación para los extraviados. Llegaron éstos a un lugarejo deleznable—todos los son todavía, por aquella contornada—y don Diego buscó la casa del cura, como la más propicia para que en ella pernoctase el egregio huésped. Desfizose en cumplidos el buen sacerdote al saber quien se le entraba por las puertas. El rey, deponiendo su hieratismo, díjole que le tuviera como simple

mortal, preparándole una perdiz asada y un lecho limpio en que dormir. Huelga decir que prestamente fue servido. Y, despejado el humor después del condumio, ante una fogata de olorosos ramajes, dijo el monarca jovialmente al sacerdote.

—Adivíname tres cosas que tengo en el pensamiento.

No era lerdo el cura, y respondió modestamente:

—Señor, los secretos de un soberano no son fáciles de adivinar.

—Decid, no obstante, lo que os parece y yo os diré si habéis errado.

Animóse el clérigo y respondió:

—Paréceme que vuestra majestad piensa, ante todo, en el cuidado con que estaré la reina, mi señora, ante vuestra tardanza.

—Bien está el primer pensamiento—dijo el rey—. Veámos el segundo.

—El segundo es que la noche, aunque bajo humilde techo, será más grata que si se hubiesen perdido en el monte.

—Perfectamente. ¿Y el tercero?...

—El tercero es el más fácil. Piensa vuestra majestad en el obispado que hay vacante, para dárselo al que tuvo la dicha de haber visto honrada su pobre vivienda con tan egregia visita; pues no estaría bien visto que, hallándome cura, cura me dejase.

Hízole gracia al rey la salida, y nombró obispo de Tuy al modesto sacerdote.

Augusto Martínez Olmedilla

ALMACENES

- COLONIALES
- MADERAS
- CEMENTOS
- BALDOSINES
- YESOS
- AZULEJOS
- CANIZOS
- CACERES

JOYERIA Y PLATERIA POZAS MORET, 32 TELEFONO 393
Taller de composturas y grabados
Se reforman toda clase de alhajas
Trabajos en esmaltes finos
Retratos sobre esmaltes en todos los tamaños que se deseen

Del momento

El insulto catalán

Si a estúpidos—hijas en un todo de su propia incongruencia—quedarán reducidos los vocablos de Maclá, tal vez el desprecio fuera la mejor moneda para pagarle. Ahora nos desafia con la misma altanería que comicial empleara para abrazar a un jefe del Gobierno español; nos desafia, pero cobardemente, desde el trono quijotesco que sus partidarios le han erigido allá en Cataluña, guarecido por el dosel suicida de un regionalismo absoluto.

Esas palabras que Maclá lanzó, no pueden quedar en el ambiente; el Gobierno, como representación máxima de la Patria, es el primero que ha debido acallarlas, contestando al reto de quien, no amando a España, mal puede querer el régimen, ha oído el cual sólo le guían impulsos de ambición.

«Cataluña será libre de grado o por fuerza». Este es el mensaje que nos envía un hombre que, habiendo vestido un uniforme militar, jurara a un día defender la integridad de la Patria.

Bien a las claras se ha expresado el pueblo; no queremos Estatuto, exigimos por que de pedirlo estamos cansados, una separación absoluta, radical e inmediata, so lamentemente por dignidad. Esos que ultrajan a la Patria constantemente con sus ruindades y con sus desprecios no pueden ser hermanos de los que el mayor orgullo lo eliframos en ser españoles.

Apruébese el Estatuto. Cataluña no vendrá a España; será España la que vaya a Cataluña, porque en el contenido denigrante de ese Estatuto vá el honor nacional para otorgar el cual carecen de autoridad—no ya las Cortes soberanas—sino el mismo pueblo, porque el honor legendario de España no es sólo nuestro: pertenece a nuestros antepasados que con su esfuerzo lo tejieron y a nuestros venideros, que tendrán que recibirlo en su día.

Si Maclá quiere libertad para su pueblo, aquí en Castilla se la daremos, porque a la sombra de estos viejos y vetustos caserones que nos legara el pasado, yacen adormecidos infinidad de recuerdos, que hasta nosotros llegan envueltos en la túnica

preciosa de la gloria. Del solar castellano nacieron aquellas Comunidades que lucharon por el honor y las libertades patrias, desde los campos feraces de Medina hasta la plaza sinestra de Villalar...

De Castilla—porque Castilla es España—salieron a los acordes de una marcha triunfal de corazones, aquellos bravos caballeros que inmortalizaran las Cruzadas a batir el poder omnímodo musulmán...

La España que hizo esto; la España que venció en tierras y mares; la España que dominó al mundo, no puede olvidar su tradición.

¡Españoles! Miraos en el espejo brillante y refulgente del pasado y sepamos defender como hombres cuando llegue la hora la honra de España, que unos reptiles inmundos pretenden manchar, porque no son capaces de otra cosa!

No tolerarán en lo sucesivo los españoles vejaciones ni insultos, ni por parte de Maclá, ni menos aún del pueblo catalán. Que se rompan terminantemente los lazos materiales que puedan unirnos a Cataluña; los espirituales, el sentimentalismo jamás puede existir en una hija que reniega de su madre. Que tratados meramente internacionales traen una línea divisoria que a guisa de frontera, nos aparten y nos separen de un foco tal de ambiciones y personalismos, que puede ser perjudicial para la salud de la Patria. Que Maclá y sus escuderos construyan sobre la forjación vana de unas ilusiones los cimientos incommovibles de la realidad.

MANUEL MEDINA.

Se vende la casa sita calle Nueva número 13. Razón; Barrio de Luna 7.

DE NUEVA YORK

A. Smith apoyará la candidatura de Franklin Roosevelt

Comunican de Nueva York, que el señor A. Smith, candidato derrotado en la convención del partido de mócrata de Chigago, ha declarado que sostendrá la candidatura de Franklin Roosevelt.

Juan J. Tovar

Inspector municipal Veterinario

Domicilio: Casas de Carrasco, número 12
Taller de herrado y Clínica Veterinaria: Clavellinas, 4
Herradero de bueyes: Ronda del Carmen

= Bazar = Extremeño

Plaza de San Juan, 22
CACERES

Antiguos y acreditados
Almacenes de Muebles

DE
Venancio
Mirón

Gran surtido con
precios verdaderamente populares

Armarios con lunas biseladas, de extraordinaria aceptación, 95 pesetas

Se puede admirar una bonita colección de camas con somier, colchón y almohadón, que cuesta 52'50 pesetas

Por 100 pesetas, los tan conocidos

Lotes de muebles

Frente a la iglesia de San Juan

Teléfono 426

Vulgarizaciones científico-médicas

Nuevos tipos de Hospitales y su aprovechamiento

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

El desarrollo del ramo de construcciones de hospitales ha ido en aumento constante desde el principio del siglo, siendo de beneficio positivo para la curación y mejora de la población, que ha usado con mayor frecuencia de esos establecimientos.

A causa del aumento extraordinario del interés que reina por estas instituciones, comprensibles que en todas partes del mundo se esfuerzen en mejorar en lo posible todo lo relacionado con las instalaciones sanitarias.

Donde mejor se vé esta importancia trascendental para la economía nacional y empleo de sumas considerables es en los Estados Unidos, donde diariamente se gasta un millón de dólares en mejoras y edificaciones de hospitales.

En la mayor parte de los países del mundo se ocupan de examinar las posibilidades de conseguir en las construcciones de los hospitales, aligerar el presupuesto de su administración. Un resumen de todas estas tendencias expuso, el arquitecto hamburgués Hermann Distel, quién a base de su experiencia en grandes construcciones, presenta iniciativas para la racionalización y la economía en los edificios. Distel expuso en Viena sus investigaciones científicas y desarrolló allí un nuevo sistema de métodos de investigación.

Importantísimo es hoy, en esta crisis económica, el renegón del presupuesto de gastos, pues además de tener que considerar la calidad de los materiales de construcción y utensilios de instalación, no hay que olvidar el emplazamiento, la proximidad a las edificaciones de la ciudad a que pertenezca el resultado económico de un hospital. Un punto importante en la organización interna, además de la disposición acertada de los laboratorios, edificios para operaciones, estaciones de rayos Roentgen, etc., es el tamaño que hay que fijar a la unidad sanitaria (estación), así como a las salas de enfermos. Es comprensible que un aprovechamiento del espacio disponible (teniendo en cuenta las disposiciones oficiales y las médicas) rentará más, cuanto menos espacio de comunicación se requiera. En este punto está de acuerdo todos los arquitectos de hospitales indicando

como el sistema más barato el del pasillo a dos lados. En salas con camas a ambos lados se requiere la edificación de Este a Oeste, necesitándose para el pasillo en la disposición de las puertas una anchura mínima de 2 30 metros, y para la profundidad de los cuartos una medida de 6 metros, aunque no siempre ofrezca este espacio la óptima solución de las exigencias médicas.

Para la altura de los techos, se consideran hoy como suficientes, en general, 3'30 metros de luz. Desde el punto de vista económico es mejor edificar hospitales de varios pisos: pero pasar de ocho, sólo se justifica cuando el terreno es muy reducido y muy caro.

En los trabajos primeros de obra, la parte más importante de la construcción y que viene a costar aproximadamente 40 por 100 del precio total de la edificación, se debe emplear el sistema de paredes de suspensión, recomendable para hospitales hasta una altura corriente o normal; para los más elevados se recomiendan armazones de cemento armado y más todavía las de acero.

En lo que concierne a los sótanos y desvanes, dá Distel indicaciones preciosas con especial consideración de la arquitectura moderna. También en cuanto al número y tamaño de las salas para operaciones, de investigación, de administración y de reconocimiento, en relación al número de camas que contenga el hospital, existen datos exactos y normas especiales, y también para lo relacionado con el coste del ajuar, muebles, camas, ropa blanca, vajilla, instrumentos médicos, cuadros, etcétera. En los hospitales construídos con cuidado, se puede economizar hasta un 20 por 100. Si calculamos la suma que anualmente se gasta en la edificación de hospitales en un mínimo de 3 000 millones de pesetas, resulta una economía de unos 400 millones que, en último término redundan en beneficio de los enfermos.

Los métodos propuestos por Distel producirán probablemente una modificación esencial en los gastos de construcción, y en especial del servicio de los hospitales.

DR. HELL.

ANUN- CIBSE EN **NUEVO DIA**

GALERIA LITERARIA

Don Francisco Gómez de Quevedo y Villegas

BIOGRAFIA

Desde Abril de 1607 hasta principios del año 1609. Fecha en la que terminó el primer sueño. Estado de su salud. Estancia en Fresno de Torote. Escritura de su soneto «Erase un hombre a una nariz pegado». Regreso a la Corte. Cura de su enfermedad en su torre de Juan Abad. Retorno a Madrid. Accidente a que da lugar su estancia en Argamasilla de Alba. Petición y escritura del «Testamento de Don Quijote» y lance o incidente con el maestro de esgrima don Luis Pacheco.

CONTINUACIÓN

III

Su primer sueño, que fué terminado el 3 de Abril de 1607, dedicó al conde de Lemos, pues esto no era inconveniente para que a su suegro, que era el duque de Lerma, profesárale una eterna y bien reconocida por ambos enemistad. A consecuencia de una enfermedad que llegó a poner en inminente peligro la vida de Quevedo, trasladóse a Fresno de Torote, pueblo cerca de Alcañá de Henares, y asentado en el famoso país de la Alcarria en él vivían unos familiares lejanos de su madre, en compañía de los cuales fue a vivir Quevedo.

Su estancia en dicho pueblo, no fué ni larga ni corta, pues el estado de su salud exigía un término moderado de tiempo, para sanar por completo.

En la convalecencia, Quevedo paseábase por las afueras del pueblo, cierto día que como los demás regresaba con paso tranquilo a la casa de sus familiares, acertó a cruzar por su camino el párroco de la aldea, y aunque fué tan corto el tiempo que ambos se vieron, su imagen se le quedó grabada de tal manera, que de tranquilos sus pasos los hace precipitados y en llegando a casa de sus parientes, en ciérrase en la habitación que habíale destinado, de allí a poco tiempo aparece en el umbral, con un papel en la mano: era el célebre soneto:

«Erase un hombre a una nariz pegado,
Erase una nariz superlativa...»

En el obligado holgar terminó «El sueño del Infierno» que luego su título substituyó por el de «Las zahurdas de Plutón», de allí a tres días que lo terminara, enviarlo a un sobresaliente genio aragonés, que según se asegura fué Leonardo Luperón de Argensola, su temperamento inquieto, así como se su pluma, le hacen abandonar la tranquilidad por el bullicio de la Corte, y antes que su enfermedad estuviese curada, torna a Madrid, prefiriendo, como hemos dicho por su temperamento, la vida agitada de la Corte a la apacible paz de la aldea, y al silencio que en todo

pueblo parece haberse hecho amo y señor, no importándole abandonar aquellas estancias puramente contemplativas, rodeado siempre de ese silencio abrumador que impera en los pueblos, por el ajeteo y bullicio de la Corte, aunque en ello perdiese algo de su vida.

Si Quevedo hubiera nacido hoy, nos hubiera extrañado, pero como su vida se desarrolló en medio de un siglo caballeresco y con carácter romántico, no es de extrañar tal inquietud, no sólo en Quevedo, sino en los demás hombres y mujeres de su época.

Torna a Madrid en viaje rápido, pues no parece que traía otro fin que el de leer dicho trabajo al conde de Lemos, hecho lo cual, llevo siempre por su espíritu nervioso o quizás porque su nuevo estado de salud se lo aconsejase, camina para su torre de Juan Abad, situada en los campos de Montiel, a reponerse de dicha dolencia, que desde hacía tiempo venía importunando el cuerpo del ilustre satírico.

Pasó el esto en dicha torre, y ya entrado el otoño, dirígese nuevamente a Madrid, sale de su torre de Juan Abad, caballero en su mula, y de allí a algunas jornadas, al llegar a Argamasilla de Alba, ya por el mal andar de la mula, ya por lo malo del camino tropieza y a causa de ello la mula se inutiliza para continuar el viaje; con gran pena de Quevedo, pero con contento de la mula, se ve precisado a detenerse en dicho pueblo, noticioso del percalce y alegrándose como luego le manifestó, pues así podía conocer por propia referencia su agudo ingenio, el párroco del pueblo le prestó hospitalidad de buen grado y deseándole Quevedo por su parte, pues su experiencia le llegó a demostrar que en casa de cura comerse bien. Durante su hospedaje, que transcurrió en la más apacible camaradería, pudo apreciar Quevedo las dotes del párroco, el cual, a juicio de aquél, era hombre culto, de buen humor y de carácter apacible, no como suelen ser otros ministros del Señor, que se creen que en la seriedad se encierra el verdadero amor y respeto a Dios. Su conversación siempre amena, no decalló un momento en su interés, viendo el clérigo lo bien que con él se portaba y la gran atención que prestaba a su persona, se atrevió en cierta ocasión pedir a Quevedo que improvisase algo.

Este, ni corto ni perezoso, empezó a escribir el «Testamento de Don Quijote» ejecutándolo de manera tan ligera, que por ello se resienten sus escritos; veía el clérigo cómo la pluma del gran satírico discurría sobre el papel, trazaba palabras, que en un principio no supo lo que expresaban, porque él,

hombre de carrera, sabía la gran falta en que incurría, si empujando la cabeza llegase a ver por encima del hombro de Quevedo, lo que éste iba escribiendo. No tuvo que esperar mucho, pues de allí a que lo terminara, no había transcurrido gran tiempo; en este Testamento pudo apreciar el doctor clérigo hasta donde llegaba el ingenio de Quevedo, pues aunque esta composición es mediana, no por ello se deja entrever la gracia y vena satírica de Quevedo.

Está a punto de marcharse, despídese del cura y con cara sonriente entra en la Corte.

Habíase a la sazón publicado un libro del maestro de esgrima, don Luis Pacheco, titulado «Cien conclusiones para conocimiento científico de la verdadera destreza en el arte de la esgrima», el libro y su comentario corría de boca en boca; entre los jóvenes constituía un gran acontecimiento, para los viejos era un libro lleno de disparatados errores.

En la Academia del conde de Miranda, hallábase reunidos varios caballeros que discutían el nuevo libro, los hay que aprueban las consideraciones del maestro, pero hay otros que están disconformes con las afirmaciones del mismo; entra en esto don Luis Pacheco, y requerido por aquellos que su libro les parece bueno, «cutillean» la opinión de los otros aquellos que no están de acuerdo en ciertos puntos de la obra. Se entra en discusión, y entre los que más impugnan de ciertas consideraciones del libro, distingúese nuestro Quevedo; callaron todos para oír la discusión de maestro a maestro, (pues Quevedo era tan maestro en las esgrima como aquél, y lo mismo con la pluma) a tal punto llegaron que Quevedo, creyendo poder llevarlo a la práctica lo que él sostenía, dijo a don

GRAN TEATRO

EMPRESA SAGE

TELEFONO 222

MAÑANA SABADO

Tarde: a las siete y media. Noche: a las diez y media

La maravillosa película Fox.

Camarotes de lujo

Hablada en español

Domingo, la superproducción Columbia Pictures.

EL DIRIGIBLE

por Jack Holt, Ralph Graves y Fay Wray.

Precios económicos

Luis: «Pruébame vuesa merced con las armas, eso que sustenta con la pluma».

Y en efecto, la opinión de Quevedo levóse a cabo; quedando tan mal parado el maestro, como desacreditado el dicho punto de su obra.

Quevedo fastigó en su «Buseón», pero no por resentimientos sino por pura defensa, pues aquél fué y seguiría siendo el más implacable acusador de Quevedo, mientras éste viviese en el libro titulado, «Tribunal de la justa venganza».

ANTONIO SANCHEZ

Madrid, Julio 1932

MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN LIMA

En Trujillo se ha declarado el estado de guerra

POR TELEFONO

Madrid, 8 (6 35 tarde.)—Cablegráflan de Lima, que en la ciudad de Trujillo ha estallado un movimiento revolucionario.

Con dicho motivo se ha declarado el estado de guerra.—Mencheta.

Información militar

Orden de la Plaza

Regimiento Infantería número 21

SERVICIO DE OFICIALES PARA MAÑANA

Cuartel: Capitán, don Joaquín Albalade Lefuente. Guardia: Teniente, don Juan Guerra Domínguez. Imaginaria: Otro, don Juan Guzmán Montes. Vigilancia: Otro, don Adelaido Corrochano Muñoz.

COMIDA DE LA TROPA PARA EL MISMO DIA

Desayuno.—Café con leche. Primera comida.—Paella a la valenciana. Sardinas con huevos. Caldereta extremeña. Vino. Postre, queso.

Segunda comida.—Tortilla francesa con jamón. Cordeillo al horno. Entremés de jamón. Bistek de ternera a «La Rus». Vino. Postres: Cerezas, pasteles, café, coñac y cigarro puro.

Carpintería y Ebanistería — de — Santiago Porras Sancti-Spíritu, número 14 CACERES

ACTUALIDAD POLITICA El señor Azaña dice que no conferenciará, por ahora, con el señor Lerroux

POR TELEFONO

Madrid, 8 (6 25 t.)—El jefe del Gobierno, señor Azaña, ha manifestado que es inexacto cuanto se viene diciendo sobre una probable conferencia con el señor Lerroux, antes de que éste pronuncie su discurso en Zaragoza el domingo próximo.—Mencheta.

Noticias

Agradecemos al maestro nacional, don Angel Rodríguez Alvarez director de nueva escuela graduada niños de esta capital, atenta invitación que nos ha enviado para visitar la exposición escolar que se celebrará en los locales escuelas, establecidos en el edificio denominado «Cuarto viejo», durante los días 14, 15 y 16 de los corrientes.

Hemos recibido un ejemplar de la memoria de la gestión municipal llevada a cabo por el Ayuntamiento de Jerte, durante el año 1931.

Agradecemos el envío y felicitamos a los concejales de Jerte y al secretario de la Corporación, señor García Fuentes, por la gestión que han realizado durante el período de tiempo a que se contrae la memoria que nos ocupa.

EN CORDOBA

Existen depósitos de trigo para abastecer a varias provincias

POR TELEFONO

Madrid, 8 (6 35 t.)—Comunican de Córdoba que el presidente de la Comisión gestora de la Cámara Agrícola ha manifestado que existen allí stocks de trigo en cantidad bastante para el abastecimiento de varias provincias.—Mencheta.

LA DIETA PRUSIANA

Adopta una moción de los comunistas

Telegráflan de Berlín, que la Dieta prusiana ha adoptado una moción presentada por los comunistas solicitando del Gobierno que se levante la prohibición de los periódicos «Vorwaerts» y «Koelnische Volkszeitung».

DE VIGO

Ha embarcado con rumbo a América el doctor Novoa Santos

POR TELEFONO

Madrid, 8 (5 45 t.)—En el puerto de Vigo ha embarcado con rumbo a la Argentina y Uruguay, el catedrático de la Universidad Central, señor Novoa Santos.—Mencheta.

A CHILE

Llegada del ex dictador Ibañez

Cablegráflan de Buenos Aires, que el ex dictador de Chile, general Ibañez, ha salido de la República Argentina en avión, y después de atravesar la cordillera de los Andes, ha aterrizado en territorio chileno.

Plaza de Toros de Cáceres

El domingo 10 de Julio de 1932

¡¡El acontecimiento taurino de la temporada!!

PRESENTACION EN ESTA PLAZA DE LA APLAUDIDA

Señorita torera

Juanita Cruz

y de los valientes novilleros

ANTONIO PLAZA

Y

Teodoro del Bosque

Precios de las localidades

Sombra, 2'50 pesetas. - Sol, 1'25 pesetas

(Para más detalles, véase programas de mano)

Agitación política Se habla de una marcada escisión en la minoría catalana

De predominar el extremismo, se retirará del Parlamento

MADRID, 8 (4'09 t.)

(POR TELEFONO)

En los pasillos del Congreso era anoche muy comentada la reunión celebrada a última hora de la tarde por la minoría catalana.

Parece ser que la discusión fué muy acalorada, mostrándose criterios contradictorios.

Mostraban especial interés en conocer la versión los señores Maura y Melquíades Álvarez.

El primero creía que el Gobierno ha expresado ya a los catalanes la decisión de apoyarse en minorías republicanas para que únicamente salga del Estatuto aquella

parte que cuenta con unanimidad de parecer entre estas fracciones.

Se decía que en la reunión que celebrarán hoy los catalanes se leerá una ponencia que seguramente al someterse a votación evidenciará la división de la minoría.

Como siempre surgen estas reuniones en momentos pasionales de la política, se llegaba a decir que adoptarían actitudes extremas, incluso la retirada de la Cámara si predominaba el criterio extremista; pero acogemos únicamente estos rumores a título de información. — Mencheta.

ESTRADOS Y TOGAS

El día en la Audiencia

SAIA DE LO CRIMINAL

Mañana no hay señalamientos.

Sentencias

En causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta capital, se ha dictado sentencia condenando a Juan Dionisio Ortiz Sanz, por un delito de robo, en grado de tentativa, a la pena de dos meses de arresto mayor e indemnización de 3 50 pesetas al perjudicado don Agustín Pozas, y al pago de las costas procesales.

En causa del mismo Juzgado, igualmente se ha dictado sentencia condenando a Rufino y Lucio Marcos Barroso, como autores de un delito de atentado a agente de la autoridad, a la pena de dos años, once meses y once días a cada uno, multa conjunta de 150 pesetas y por una falta incidental de lesiones, cinco días de arresto menor y las costas.

En causa del Juzgado de Hervás, asimismo se ha dictado sentencia condenando a Francisco Hernández García, por un delito de tenencia ilícita de arma corta de fuego y otro delito de amenazas de muerte, a las penas de cinco meses de arresto mayor por el primero y tres meses de igual arresto y multa de 125 pesetas por el segundo y al pago de las costas procesales.

En causa del Juzgado de

Mundo conocido

LLEGARON:

De Ciudad Real el abogado y oficial de este Gobierno civil don Manuel Rupilanchas.

— De Alcántara el ex diputado provincial don Luis Rodríguez Arias.

— De Coria el secretario de Cámara del Obispado don Antolín Gutiérrez Cuñado.

L. Giraud

DENTISTA

Plaza Mayor, 5. Teléfono 171

MATADERO DE MADRID

Cotizaciones del día en el mercado de carnes

(POR TELEFONO)

Madrid, 8 (5 05 t.)—La cotización oficial de hoy en el Matadero municipal de Madrid, ha sido la siguiente:

Vacas, de 2'30 a 3'03.
Toros, de 2'63 a 2'87.
Bueyes, de 2'70 a 3'08; promedio, 2'87.

Terneras de Castilla, de primera, de 3'91 a 4'13; de segunda, de 3'69 a 3'91.

Idem de la Montaña y Asturias, de primera, de 3'32 a 3'61.

Idem de Galicia, de 3'26 a 3'39.

Idem de la Tierra, pequeñas, de 3'04 a 3'26

Lanares: Corderos, de 2'95 a 3'05; promedio, 3'00. — Mencheta.

Lea V. NUEVO DIA

OTRO INCENDIO INTENCIONADO

Arde un rastrojo y se quema gran cantidad de mieses

A las once de la noche del día 5, se declaró un violento incendio en el rastrojo de la finca denominada «Encinilla» del término municipal de Abertura, propiedad de don Cándido Ruiz Chamorro, vecino de Mlejadas.

Se quemó una extensión aproximada de cuatro hectáreas de terreno, en el que se hallaban hacinadas las mieses, consistentes en nueve pequeñas hacinas de trigo y una de avena, calculándose que del primer cereal arderon 18 fanegas y 4 del segundo, apreciándose el valor total de las pérdidas en 400 pesetas.

Estas mieses las tenían sembradas, en aparcería, los vecinos de Abertura, Diego Pacheco Garabato y Antonio Garabato Trejo, labradores.

Cuando la Guardia civil se personó en el lugar del siniestro, el fuego ya había sido sofocado, por lo que se procedió a reconocer el terreno y a interrogar a cuantas personas se hallaban en la finca para esclarecer el origen del suceso, sacándose la convicción de que ha sido intencionado aunque hasta la fecha no se ha podido averiguar quienes han sido los autores.

¡Licenciados! ¿Queréis ingresar rápidamente en la Guardia civil o destinos públicos? Hay 600 vacantes. También gestiono informes personales reservados. Certificados Penales, Fomento y última voluntad, veinticuatro horas. Director: Ordóñez, agente colegiado. — Preciados, 64, Madrid.

LA "GACETA" DE HOY Nombramientos que afectan a la provincia de Cáceres

Otras disposiciones

MADRID, 8 (5 10 t.)

(POR TELEFONO)

En el sumario de disposiciones que hoy publica el diario oficial, la «Gaceta», figuran las siguientes, de principal interés general:

Para la provincia de Cáceres

Como resultado del curso celebrado por las Corporaciones correspondientes, se nombra secretario del Ayuntamiento de Estorninos, de la provincia de Cáceres, a don Eloy Merino de Avila, que era secretario del de Marzales (Valladolid).

Nueva profesora

Nombrando a doña María

de las Mercedes Cantero, profesora de la Escuela Normal del Magisterio primario de Cáceres.

De Justicia

Publica una extensa combinación de magistrados y jueces.

Nueva comisión

Constituyendo la comisión liquidadora que ha de analizar las gestiones del Consorcio resinero.

Dimisión

Admitiendo a don José Torroba su dimisión del cargo de secretario general del Consejo Superior de Economía. — Mencheta.

LABOR CATALANISTA

Unos desconocidos borran con pintura los carteles en contra del Estatuto

(POR TELEFONO)

Madrid, 8 (5'50 t.)—Durante la madrugada última, varios desconocidos que ocupaban un automóvil de la matrícula de Lérida, número 1 652, se dedicaron a recorrer varias calles madrileñas borrando con pintura los carteles colocados en las esquinas y fachadas de algunos edificios, en los que se leía «Abajo el Estatuto y viva España», los cuales aparecieron fijados hace varios días. — Mencheta.

PAPEL PARA ENVOLVER se vende en la Administración de este periódico.

TENIA UNA PISTOLA

Porque era socio del Tiro Nacional

(POR TELEFONO)

Madrid 8 (6 27 t.)—Participan de Barcelona, que con motivo del supuesto movimiento de derechas, ha sido detenido Joaquín Guitart Soler, al que se le encontró una pistola automática, que poseía por ser socio del Tiro Nacional. — Mencheta.

LA FERIA DE SALAMANCA

El cartel de las corridas de toros

La Comisión organizadora de los festejos de la feria de Salamanca, que se celebra tradicionalmente en el mes de Septiembre, ha ultimado la confección del cartel para las cuatro corridas de toros, que es el siguiente:

Día 11.—Seis toros de Coquilla, para Vicente Barrera, Manolo Bienvenida y Victoriano La Serna.

Día 12.—Ocho toros: cuatro del marqués de Albayda y cuatros de Encinas (hoy de la viuda de Hernández), para Vicente Barrera, Domingo Ortega, Victoriano La Serna y Antonio García (Maravilla)

Día 13.—Seis toros de don Graciliano Pérez-Tabernero, para Manolo Bienvenida, Domingo Ortega y Pepe Bienvenida.

Día 21.—Corrida concurso de toros de la tierra. Seis toros de don Juan Cobaleda, don Alipio Pérez T. Sanchón, don Arturo Cobaleda, don Manuel Arranz, don Santiago Sánchez Rico y del conde de Antillón, para Félix Rodríguez Pepe Bienvenida y Antonio García (Maravilla).

Empresa de Automóviles del Oeste S. A.

Plácenos poner en conocimiento del público, que desde el día 27 de Junio ha quedado restablecido el servicio a CACERES-MADRID, para el que reglran los precios y horarios que a continuación se detallan

HORARIO

Salida de Cáceres	6'30	Salida de Madrid	15
Llegada a Trujillo	7'45	Llegada a Talavera	17'30
Salida de Trujillo	8	» a Navalmoral	19
Llegada a Navalmoral	10	» a Trujillo	21
» a Talavera	11 30	Salida de Trujillo	21 15
» a Madrid	14	Llegada a Cáceres	22 30

PRECIOS

Desde Cáceres	Primera	Segunda	Desde Trujillo	Primera	Segunda
VIAJE SENCILLO	53 25	35 50	VIAJE SENCILLO	44 45	29'60
IDA Y VUELTA	72 40	48 30	IDA Y VUELTA	61 00	40'70

OBSERVACIONES: En estos precios van incluidos todos los impuestos. — Los billetes de ida y vuelta son valederos para OCHO DIAS y utilizables en todos los servicios.

Salida de Cáceres: LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

» » Madrid: MARTES, JUEVES Y SABADOS

Administraciones: EN CACERES: Ronda de Cánovas. Teléfono, 232 Salida: Plazuela de la Audiencia
» TRUJILLO: Encarnación, 5. » 91 Punto de Salida.
» MADRID: Rodríguez San Pedro, 28. » 40967

Bibliografía

«El hombre que compró un automóvil», por W. Fernández Flórez

A veces ocurre en las Redacciones de los periódicos, que llega a ellas un paquete certificado conteniendo uno o dos libros que casi siempre acaban de publicarse. Entonces el director se hace cargo del ejemplar recibido y después de darle un par de vueltas entre sus manos y hojearlo para «ver los santos», como hacen los chiquitos en la escuela, se lo endosa a uno de los redactores más o menos caracterizado en crítica literaria, el cual ya sabe lo que tiene que hacer con el mamotreto.

A partir de ese momento, como es imprescindible en estos casos, se hacen muchas tonterías y la obra, recién salida a la luz pública, pasa por más vicisitudes que el Estatuto catalán, hasta que consigue ver su crítica insertada en las columnas del rotativo. Algunas veces hasta puede ocurrir que el redactor crítico literario se lea toda o parte de la obra que le confiaron, lo cual suele apreclarse por el inusitado aumento en la venta de calmantes y purgas que hacen las boticas de la localidad pero en la mayoría de los casos, cuando el crítico es veterano, abandona el periódico llevándose modosamente la obra bajo el brazo hasta que llega a las proximidades de su domicilio, momento en que, como si la tomase por una margarita de esas que dicen el amor, comienza a deshojarla por el camino; teniendo antes buen cuidado de quedarse con la portada para que no se le olvide el título y el nombre del autor. Las hojas de la novela van quedando abandonadas sobre los adoquines y dulcemente mecidas por el viento que las lleva de acá para allá metiéndolas en los portales de las casas o reuniéndolas en los rincones que forman los salientes de las fachadas hasta que los chiquitos de la vejez salen de la escuela y, uno a uno, o de quince en quince, se van apoderando de ellas y después de doblarlas repetidas veces las transforman en las consabidas pajaritas o caprichosos aeroplanos con los que jugarán ya durante toda la tarde dentro de sus casas. Pero suele ocurrir, ya dentro del hogar, que el padre de familia es un lector insaciable, aunque nunca se gasta una perra gorda en adquirir el periódico, pero aprovecha todas las ocasiones para leer gratis; entonces le quita a su hijo la pajarita, deshace los dobleces del papel mientras patealea el chiquitín y ¡oh placer! se lee las dos páginas de punta a rabo.

Lo mismo ocurre a esa hora en todas las casas del barrio y he aquí como el crítico literario a que nos referíamos no tiene que hacer otra cosa que, llegada la noche, cuando todas las madres se reúnen en el centro de la calle, en torno al botijo para repartirse el calor ambiente y hablar mal del Gobierno, entonces, repetimos, el crítico espera a que cada cual desembuche su parecer sobre lo que leyó en la hoja que a mediodía le correspondió en suerte y tan sólo con asociar juicios, pareceres y opiniones y trasladarlos a una cuartilla, queda hecha una bella crítica literaria al estilo de López Prudencio.

Así suelen hacerse las críticas literarias, pero nosotros no lo hemos hecho ahora, porque la obra que tuvo a bien posarse en nuestras pecadoras manos es esa pochez que se titula «El hombre que compró un automóvil», de Wenceslao Fernández Flórez y recientemente editada por la Editorial Pueyo, de Madrid.

Al gran humorista gallego lo leímos siempre con regocijante devoción, y ahora—dicho sea en honor a la verdad—con un furioso dolor de muelas que desapareció al leer los primeros párrafos de la graciosísima novela, para hacer su presentación de nuevo después de la última línea, lo que bien claro quiere decir que nos la leímos de un tirón, de un tirón de la maldita muela que, fatalmente, está a cargo del dentista.

Este elogio de «El hombre que compró un automóvil» sabemos que nos creará una enemistad vitalicia con los fabricantes del «Veramón» y de la Cafiaspirina, pero es más justo que el jornal de un segador, y aunque reconocemos que, según costumbre ahora, deberíamos llenar dos columnas para ensalzar al maestro del humorismo nacional, nos resistimos a ello porque hace muy poco tiempo que Azaña dijo en el Parlamento que don Inda y Carner son dos humoristas formidables y si nosotros afirmamos que es mucho mejor don Wenceslao no podría creerse que nos proponíamos boicotear a la República?

Eso, no. Pero aconsejamos a cuantos sepan leer, que se gasten un durito en adquirir «El hombre que compró un automóvil», porque la gozarán más que con un 40 H.P.

ELPIDIO SOLÍS BORRELLA
Procurador y Agente de Negocios
Galán y García Hernández, 10
CACERES

Fumadores:
Si queréis una máquina VICTORIA para hacer pitillos o una máquina CRUZ para llenar emboquillados, pedidla a su representante
Eugenio Cotallo
Cáceres

OLYMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES
FRANCISCO BURGOS
PABLO IGLESIAS, 27. — TEL. 71.

LECHE DE VACA
Se vende por mañana y tarde en la
PESCADERIA
DE
Jaime Zaragoza

Hijos de Clemente Sánchez
BANQUEROS
CACERES
APARTADO NÚM. 11 CANALEJAS, 12
Toda clase de operaciones bancarias

Laboratorio «CASTEL»
ANÁLISIS CLÍNICOS
Director técnico: Juan Castellano Vinuesa
EX INTERNO DE LA CASA SALUD VALDECILLA
Plaza Mayor, 37. — CACERES. — Teléfono 108.

FRIVOLIDADES

Visiones de pesadilla

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Tengo a mi vista un dibujo, que si se hubiera publicado hace solamente veinte años, nuestros padres lo hubieran supuesto un delirio de imaginación torturada por la fiebre. Y sin embargo, la visión alucinante que tal dibujo nos presenta, puede tener espantosa realidad dentro de unos años, de unos meses, de unas semanas quizá si la reflexión y el espíritu socialista de la grandes masas humanas no se opone a ello.

Es una estampa de guerra, muy superior en su espanto a cuanto pudieran imaginar los grandes fantasmagoristas del lápiz y la pluma. Gustavo Doré y el Goya de los caprichos, jamás pudieron crear más espantosas visiones. Dante, Poe, Julio Verne, nunca supieron tragedia más terrible. Sólo en la Biblia podremos hallar algo semejante, cuando la justicia de un dios de venganza hacia caer fuego del cielo sobre ciudades no grata a los ojos de su divinidad, y así pagaban justos por pecadores.

También en esta estampa vemos caído en tierra a aquellos justos que no han hecho nada por desencadenar las iras guerreras sobre la faz del mundo. Vemos mujeres desmelenadas, con las ropas en desorden y los cuerpos en crispación horrible por terribles explosiones, niños aplastados o heridos al lado y en brazos de sus madres, una pareja de enamorados sorprendidos por las descargas al bajar de un tranvía, y en fin, toda la población civil atacada, destruida, por la saña de los dirigentes del cotarro bélico.

A medida que avanza la humanidad en su marcha civilizadora, a medida que se eleva y depura el nivel espiritual de las masas humanas, paradójicamente se van haciendo más inhumanos, más crueles los procedimientos retroactivos de la guerra. La guerra es un paso atrás en la marcha del mundo, y cada día se hacen sus procedimientos más salvajes en su efecto, cuando más científicos son en funcionamiento las máquinas de destrucción.

En un principio la guerra debió ser, lucha del hombre afán de conquista, supremacía de uno sobre otro, y más adelante sobre los demás. Luego la guerra tomó aspecto de liza caballeresca entre reyes que al par sacrificaban

sus monedas en el arriesgado e inhumano deporte. Más tarde fué pugna de soberanía comercial entre unas y otras naciones, pero aun dentro de la tamaña injusticia que supone arrastrar al campo de batalla a los ejércitos forzados, aun de la infame crueldad de que unos hombres mate a otros hombres por un interés o una ambición casi siempre inconcebibles, había el hecho de que la población no combatiente estaba resguardada de las penurias de guerra, y existía como una retaguardia donde podían ser atendidos los desperfectos que en cuerpos y en almas hacían el hierro y el plomo de las armas contrarias. Pero conforme la vida se hace más compleja, y las luchas armadas cobran aspectos de luchas por una finalidad financiera, la guerra se hace más dura y ya no queda libre de su saña ni la población civil, ya no habrá en las guerras futuras puerto seguro de refugio para los que preparan la guerra y de ella se quieren librar, ya no habrá ni donde poder atender a los heridos....

Será el horror de la guerra química, con sus invasiones de gases corrosivos que harán caer a pedazos la carne viva de los cuerpos sometidos a su acción, serán los gases segadores que destruirán para siempre la facultad y los órganos de la visión, serán las descargas hertzianas, que utilizadas como nuevo vehículo mil veces más rápido y potente que la electricidad, envlarán la muerte a miles de kilómetros... ¡Será todo el horror de esa visión de pesadilla que la estampa que a mi vista tengo, nos presenta!

Y ya por Oriente amenaza la gran devoradora de hombres. En el conflicto chino-japonés se van dibujando los intereses de otras grandes potencias, que tal vez intentan lanzar al mundo a la gran desventura bélica. Y es natural que así sea; el malestar económico mundial, la gran crisis de trabajo unidas las perturbaciones que la superproducción y el mínimo consumo acarrear al capitalismo, crean ese estado de nerviosismo egoísta, de exacerbación de las codicias, cuyos resultados son siempre los choques armados.

Pero ¿es posible que hoy, después del cataclismo del año 14, cuando las generaciones jóvenes creando una nueva era, una nueva civil-

ización con su nueva ética y su nueva moral, piense en reproducir los chochos del período de guerra? El mundo tiene una fuerza positiva, que bien en el año 14 existía pecaba mucho de teorías. Las corrientes colectivistas con su gran lastre sentimental y su gran contenido de razón, es la esperanza salvadora, las amenazas guerreras irán diluidas como en el agua al seno de donpartan, porque las conacites masas se negarán a empuñar las armas para destruir al hermano, al compañero, negando todos los plicos viajes de banderas fronteras, y proclamando grande y bella verdad de toda la tierra es patria y toda la humanidad familia, la común bandera, y el gran himno de fraternidad. Los hombres del mundo entero se pondrán a la visión que el dibujo cuestión nos presenta, para da llegar a ser una alucinante realidad.

Y a las mujeres les encomendada preferentemente esta misión pacifista. Acabamos de pasar una época del año, en la cual, tradición se acostumbraba regalar juguetes a los niños. Pues bien; yo aconsejaría que suprimieran las máquinas de guerra, aquellos juguetes que rematan máquinas de destrucción. Nada de escopetas, nada de sables, ni fusiles ni arreos militares, y si santas armas del trabajo; escoplos, buriles, pinceles, las garlopas, sierras, martillos, los azadones, los libros, y los cuardens magnificas armas de un ejército de paz bien dispuesto combatir la ignorancia y miseria por medio de una perfecta capacitación para el trabajo.

Y en las almas, pongan madres las grandes verdades que integran nuestro ideal sean ellas también, y prontamente, obreras de nuevas generaciones, esculpan y labren las almas de los niños en un sano y sentido humanitario y fraternal, y veremos desterrado siempre el fantasma de guerra que sólo existirá los anales de la historia barba del mundo.

REGINA
Felipe Alvarez Urbarr
ABOGADO
Tiene abierto su bufete en San Juan, núm. 14.
CACERES

EN LOS ESTADOS UNIDOS LA CRISIS DEL DOLAR

Desde Navalnoral

Tributo doloroso

Aparte Alemania, el país más azotado por la crisis económica es Norte América. También fué el país más reciente en el período de prosperidad. La intensidad de la caída se mide por la altura a que antes llegó. Es correlación, siempre advertida, entre el frenesí de «negocios» que precede a la crisis y la profundidad de la depresión.

Una de las causas a que, en Alemania, se atribuye la crisis es el pago de las deudas de guerra. Pero los Estados Unidos se encuentran en el polo opuesto; han de pagar y vienen cobrando deudas de guerra; y, sin embargo, la crisis suya empareja con la alemana.

Esto demuestra que, si el pago de las deudas de guerra «tiene que ser» una de las causas de la crisis en Alemania, porque es evidente que cuanto entre el extranjero lo resta de haber, ya escaso, y la pobreza, esa no es la causa única, ni acaso la principal, puesto que hay otras suficientemente poderosas para sumir en la miseria a buena parte de la población de la gran república americana.

Los pensamientos se vuelven en América a la influencia de la moneda. Van acercándose a la verdad. Porque la verdad es que esta crisis, en América, como en todas partes, es, en su íntima esencia, un problema de distribución de la riqueza. El capital y el trabajo no reciben la suficiente parte de la riqueza que producen para que obgan empleo remunerador; cesando aplicarse a la producción; hay capitales sin empleo y hombres sin trabajo. Como consecuencia, disminución del consumo en sectores muy importantes de la población, parálisis del comercio, restricciones de la producción, productos de salida, crisis.

Y el gran instrumento de distribución de la riqueza medida que se va produciendo es la moneda, o, por mejor, la unidad de valor, que recibe en la mayoría de los países, el nombre mismo de la unidad monetaria. Esa unidad de valor, en los países de patrón oro, es un determinado peso de metal oro; y como éste ha subido de valor, la unidad de valor ha subido igualmente. De ahí la baja de precios de los demás artículos comparada con el oro.

Todas las cargas parasitarias de la producción se miden, por lo común, en unidades de valor, o unidades

monetarias. En América, en dólares. Esas cargas pueden agruparse en tres categorías: rentas, y sus asimiladas, o sean, intereses hipotecarios, cargas financieras de las actividades productoras, etc.; ganancias de monopolios; impuestos sobre los procesos de producción y sobre el consumo. Al subir el oro, ha subido comparativamente el dólar; y al subir el dólar, han subido todas las cargas parasitarias.

Cuando las cargas parasitarias se elevan, queda para los factores de la producción, capital y trabajo, menos. Si aquellas son excesivas, la parte de éstos resulta insuficiente; no alcanza para remunerar a una cierta porción del capital y el trabajo consagrados a la producción; y éstos tienen que cesar. Así se origina la crisis. Si con tal circunstancia coincide una disminución en el volumen total de la producción por falta de pedidos de otros países—por ejemplo, los pedidos que Europa venía haciendo a los Estados Unidos—la crisis toma proporciones horrendas. En el caso de Norte América.

Más o menos claramente, así comienza a percibirlo en aquel país. Y la opinión se divide en dos bandos, en torno del dólar oro. ¿Debe mantenerse el patrón oro? ¿Debe abandonarse? El partido republicano, que es allí el partido de las clases ricas, defiende lo primero. El partido demócrata, partido de los pobres, y sobre todo de los agricultores, opta por lo segundo.

Esta división de opiniones es natural; y no responde a criterio ninguno científico, sino a los intereses predominantes en cada uno de los partidos. Si es abandonado el patrón oro, el dólar bajará; y por tanto, el precio de los productos, subirá. Los agricultores verán disminuidas sus rentas, sus cargas hipotecarias y sus impuestos. Seguirán todas esas cargas cifradas en igual número de dólares; pero convertidas en productos que es como afectan a los agricultores—que han de vender esos productos para adquirir dólares con que pagarlas—representarán una menor cantidad de productos. Y como los agricultores dominan entre los demócratas, este partido quiere el abandono del patrón oro, la inflación de los precios, la baja de la dimensión de la unidad de valor o monetaria.

Entre los republicanos no

puede haber la misma unanimidad. Porque la gran burguesía es la poseedora de las rentas, de las deudas públicas, de los créditos hipotecarios, de las obligaciones industriales y los negocios que se desenvuelven en régimen de monopolio. Por eso es también la gran defensora de la protección arancelaria, que ahoga a un país, pero favorece las cargas parasitarias, librando a sus monopolios de la competencia extranjera.

Pero la pequeña burguesía industrial y mercantil, que obtiene sus recursos, principalmente de su capital, en régimen de competencia y de su trabajo, resulta perjudicada por el alto valor del dólar. Si sus ideas sobre el problema fueran claras, se uniría sin vacilar a los demócratas. Como está envuelta en una propaganda, inspirada por los intereses de las oligarquías plutocráticas, se desorienta, aunque no lo suficiente, para que las voces de su propio interés no le adviertan que el dólar caro no la beneficia. Desgraciadamente, entre esa pequeña burguesía está el mundo numeroso, de quienes cobran sueldos fijos, quienes ven el perjuicio que, de momento, les ocasionaría la subida de los precios de los productos; y éstos unen sus esfuerzos a los oligarcas de los ingresos parasitarios. De ahí la fuerza del criterio sostenido por el partido republicano.

¿Quién vencerá? A la larga, es indudable: los demócratas. Hasta ahora, a los Poderes públicos, y los jefes de la Banca, inclinados a los tenedores de valores parasitarios, que tanta importancia tienen en el capitalismo moderno, procuran aplicar soluciones eclécticas.

Quieren producir una inflación de monedas, para que haya dinero barato, sin abandonar el patrón oro. El empeño es contradictorio. Mientras más faciliten el dinero más insostenible se hará la continuación del patrón oro; porque en el instante en que el dólar moneda valga menos que el dólar mental, los tenedores de aquella lo cambiarán por metal, para desmonetizarlo, y con tanta mayor prisa cuanto más barato sea el dinero.

El abandono del patrón oro y la consiguiente baja de poder adquisitivo del dólar es la única fórmula orgánica que tienen hoy a su alcance los Estados Unidos para influir en la distribución de la riqueza, y por tanto para hallar salida a la crisis económica. A medida que ésta se agrave, la tendencia a disminuir el valor de su moneda se hará más irresistible. El patrón oro será abandonado. Y cuando los Estados Unidos los abandonen ¿qué gran nación lo podrá sostener?

BALDOMERO ARGENTE



ES LA CREMA QUE NECESITA... SU CALZADO... PARA DARLE BRILLO DURACION Y FLEXIBILIDAD

FRONIN líquido para pulir y limpiar metales VENTA DE ESTOS PRODUCTOS EN EL ALMACEN DE COLONIALES DE MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ.

Grandioso y solemne es el que ha rendido Navalnoral al cadáver del infortunado ingeniero electricista, don Antonio Porta, que pereció ahogado en el río Tajo el día 5 del actual.

Esta mañana se supo aquí que en la jurisdicción de Valdecañas, no lejos del lugar donde ocurrió el tristísimo accidente, había aparecido el cadáver flotando sobre las aguas del río. Inmediatamente se organizó una numerosa comitiva que se trasladó al sitio del fúnebre hallazgo para acompañar al cadáver hasta Navalnoral. Como el lugar es muy accidentado y no pueden llegar a él los coches, la triste comitiva no pudo llegar a ésta hasta las ocho de la tarde, en vez de las siete que era la hora fijada para el entierro. Una muchedumbre inmensa esperaba impaciente la llegada del cadáver para rendir un sentidísimo tributo a los restos del desgraciado joven, tan querido de toda la juventud moral, entre la que figuró brillantemente. Una larga fila de coches siguió hasta el cementerio al que conducía el cadáver del infortunado joven cuyo féretro iba cubierto con una hermosísima corona de flores y plumas blancas, ofrenda de sus familiares y amigos.

De Jarandilla vinieron un ómnibus y varios automóviles repletos de amigos y parientes del finado. Entre las numerosas personas de aquel pueblo que asistieron al entierro, recordamos al señor cura párroco, los maestros nacionales, médicos jueces, municipal y de la trucción, abogados, todas las representaciones más notables de aquella villa, donde la familia Porta goza de la estimación general.

Navalnoral dando una hermosa prueba de sus sentimientos hospitalarios, acudió en masa al entierro, y la muchedumbre conmovida rindió ante los restos del desventurado señor, Porta, el homenaje de sus humanitarios sentimientos.

Con todo corazón reiteramos por medio de estas líneas, trazadas al vuelo, y en un impulso de sincerísima aflicción, el testimonio de nuestro profundo pesar a los padres y hermana del desventurado joven.

H. DE YUSTE.

7 Julio 1932.

¿Por qué?

Porque no hay quien pueda competir ni en calidad ni en surtido. Somos los únicos que tenemos crespones que valgan a 6 pesetas, por esta semana a

3.50 ptas. metro

¿Conoce usted el tobaco? Pídalo en esta casa; es el mejor artículo para batas y kimonos. Le recomendamos vista artículos estampados; así lo indica la moda. Vea nuestras extensas colecciones.

«La Muñeca»

ROSENDO CASO Pablo Iglesias, 2.—CACERES

El tiempo en Cáceres De la Estación Meteorológica

Observaciones del día 8 de Julio de 1932, hechas a las siete horas

Barómetro en mm. 726.6. Temperatura, 20.6. Humedad por %, 4.6.

Viento: Dirección, N. E. Fuerza, 3.

Lluvia (litros por metro cuadrado en veinticuatro horas, 0.0.

Agua evaporada (mm. en veinticuatro horas), 11.6.

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

Temperaturas extremas Máxima a la sombra (ayer), 32.8. Mínima (hoy), 18.6.

Registro civil

Hasta las cuatro de la tarde de hoy, se han hecho las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS

Juan Antonio Gil Moreno, hijo de Juan Antonio y de Micaela. San Blas, 5.

MATRIMONIOS

Fermín Laso Jabato, con Ascensión Manzano Barrigón.

DEFUNCIONES

Andrea Araujo Caldera, atrepsa. Trujillo, 10.

Los mejores aparatos de radio

PHILCO

Exposición y ventas

Antonio Plá Alvarez

General Ezponda, números 8 y 10

Teléfono, número 227

CACERES

Tema del día

Los electores y los elegidos

(DE NUESTRA REDACCIÓN DE MADRID)

¿Tiene el elector derecho a seguir inspirándose del elegido en todos los momentos culminantes de su vida política?

¿Y por qué no? ¿Es que acaso no habla en nombre de los que le encumbraron? ¿No se nutre su espíritu para mostrarse fuerte? ¿No menciona los votos cuando quieren atropellarle? ¿Por qué no ha de tener derecho el elector a que siga el camino que le inspirara cuando solicitó el sufragio?

Pero algunos señores, cuando ya han cogido la «brevé» no se preocupan de otra cosa que de seguir disfrutándola, como si la representación que llevan les sirviera para la vanidad, más que para el sacrificio; como si la obligación que tienen para con el elector, se transformara en una esclavitud del elegido, el deber en un derecho y los intereses generales de los que le votaron, se tuvieran que amoldar a sus exigencias absurdas.

Lo mismo que pasaron aquellos tiempos en que se elegía a un candidato sin conocerlo, por el solo hecho de que lo presentaba el jefe del partido o el cacique se imponía por la audacia ya que no por las simpatías ni la voluntad de la masa, pasó también la odiosa costumbre de los antiguos candidatos, que una vez con el acta en el bolsillo, ya no se ocupaban jamás de comunicarse con sus electores, ni visitar sus pueblos, ni recibirlos siquiera cuando con su tosca vestimenta se acercaban a su domicilio en un viaje a Madrid.

Cuando las cosas cambian lo mismo se refieren a lo bueno que a lo malo; igual para el que está arriba que para el que sigue abajo; de otra forma, seguiríamos con el clásico embudo en el que la parte ancha era siempre para el candidato, quedando lo estrecho para el elector.

No, señores diputados, no es eso; los tiempos cambiaron y precisamente por eso, ocupan muchos de ustedes los escaños del Parlamento; si no hubieran cambiado, seguirían muchos siendo presidentes de casinos o sociedades minúsculas de provincias, obreros sencillos, cate-dráticos modestos, médicos casi desconocidos, abogados pierde-pleitos, etc., etcétera, sin que con esto quiera decir que deje de haber lumbreras en la ciencia y el arte

encarrilando la vida política del país.

Pero, en ese cambio de la vida ciudadana, se encuentra precisamente el derecho del elector; que ahora, y de ahora en adelante más todavía, exigirá, deberá exigir, tendrá que exigir que el rumbo de la norma política no se salga del cauce marcado al ofrecer los sufragios, porque se le antoje a cualquiera de los favorecidos con el acta, aunque contraríe el pensamiento y los intereses de los que le votaron.

El diputado tiene que seguir compenetrado con el elector, hasta que deje su mandato, y si en los problemas que se plantean hay intereses particulares encontrados, la obligación es resignarse y llegar incluso al sacrificio si es preciso, para no contrariar a la masa que le elevó. O... renunciar al acta que también es digno.

Se medirá, que no es cosa de ir preguntando a cada momento por la puerta del votante, si está o no conforme con tal resolución, pero los que tal cosa utilicen para contrarrestar nuestra idea, no harán más que salirse también del cauce normal de la discusión. Porque en las cosas más útiles, el candidato elegido, obrará como su conciencia le dicte; pero en los problemas concretos y de gran trascendencia, que no han servido de programa político para el triunfo, lo lógico es ver la forma de compenetrarse con el votante, conociendo sus anhelos, estudiando sus aspiraciones, preguntandoles preciso, no uno a uno, pero sí en bloques numerosos, el pensamiento que llevan dentro. Medios hay en los sectores de opinión que no fallan: El mitin, la conferencia, la Prensa, un paseo por el distrito, enfrentándose con los votantes.

¿Hacen esto muchos de los actuales diputados?

¿Compulsan la opinión?

¿Procuran orientarse en ella?

No; y no sólo dejan de hacer tan elementales deberes ciudadanos, sino que conociendo los anhelos concretos de los votantes, de la mayoría de los votantes, les llevan la contraria.

Un hecho claro: El Estatuto catalán y las regiones españolas. Todas o la mayoría se han manifestado en contra de una forma radical. Y muy especialmente Madrid. Pues bien; los diputados

de estas provincias siguen votando favorablemente a los catalanes y contra del pensamiento de los ciudadanos que les eligieron. El Estatuto no fué en el programa político al hacer la propaganda. Nadie dió por tanto su voto con esa intención. Y ahora, al manifestarse favorablemente el Estatuto, se ponen frente a los votantes.

¿Por qué los que votan el Estatuto no organizan mitines y conferencias favorables al mismo, teniendo como oyentes a sus lectores? ¿Por qué los diputados por Madrid—pongo por caso—nos dicen un día en la Plaza de Toros con palabras elocuentes que hablan y votan en nombre de los que les votamos?

No lo hacen porque saben que no cuentan con el voto que les dimos para otra cosa; pero no para ser esclavos de la Esquerda catalana; y si lo dijeran, les desautorizaríamos en público; les pediríamos una rectificación o la renuncia del acta.

¡Ah! Pero a éstos es a lo que precisamente tienen miedo. A perder el acta. Votan, porque siguen acordándose de aquella frase de Azaña, que les decía: «Viviréis el tiempo que me dejéis vivir».

Y le dejan vivir; todo lo que quiera, porque en su muerte política encontraría su propio sepulcro.

Pero tarde o temprano, el acta la tienen perdida. Y lo que es peor, ni esperanza de recuperarla muchos de ellos en una próxima consulta.

ISIDORO C. LOPETEGUI

SALVAMENTO DIFÍCIL

Sólo han podido ser salvados siete marineros del submarino «Prometeo»

POR TELEFONO

Madrid 8 (6 38 t.)—Telegrafían de Chesburgo transmitiendo detalles del accidente sufrido por el submarino «Prometeo», que se ha hundido en aguas agitadas por fuertes corrientes submarinas.

Sólo han podido ser salvados siete marineros y los trabajos de salvamento se efectúan con enormes dificultades a causa de la violencia que tienen las aguas en el lugar de la sumersión y la profundidad a que se encuentra el submarino sumergido.—Mencheta.

DE BADAJOZ A PORTUGAL

¿Son los autores de la agresión capilar a don Ventura?

POR TELEFONO

Madrid, 8 (6 10 t.)—Comunican de Badajoz, que tres individuos desconocidos han logrado internarse por aquella capital en la frontera portuguesa.

Se supone que el viaje de los desconocidos está relacionado con la agresión capilar que ha sufrido don Ventura Gassola.—Mencheta.

EN PALMA DE MALLORCA

Notificación de un auto de procesamiento y prisión

POR TELEFONO

Madrid, 8 (6 18 t.)—Informan de Palma de Mallorca, que le ha sido notificado el auto de procesamiento y prisión al autor de la muerte del administrador del periódico «El Día».—Mencheta.

Consejo de ministros

Ha continuado el estudio de Decreto sobre Congregaciones religiosas

Subasta de construcción de carreteras en el ejercicio actual

MADRID, 8 (6 10 t.)

(POR TELEFONO)

A las once y diez de esta mañana comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El de la Gobernación, señor Casares Quiroga, se detuvo breves momentos con los Informadores para comunicarles que, según noticias recibidas del gobernador civil de Toledo, en el pueblo de Villa de Don Fadrique, de aquella provincia, habían ocurrido algunos desmanes, cortando los revoltosos las comunicaciones telegráficas y telefónicas. Añadió que había ordenado la concentración de fuerzas de la benemérita.

Los demás ministros no hicieron ninguna manifestación a los periodistas, ni a la entrada ni a la salida.

La nota oficial

El Consejo terminó a las dos y media de la tarde, facilitándose al poco rato la acostumbrada nota oficial, que dice lo siguiente:

Presidencia.—Se aprobó una nota sobre la liquidación de la exposición internacional de Barcelona.

Justicia.—Continuó el examen del proyecto de decreto sobre Congregaciones religiosas.

Guerra.—Se aprobaron varios expedientes de adquisición de material.

Gobernación.—Se autorizó al ministro para contratar por gestión directa las obras de reparación del cable submarino.

Se aprobaron numerosos ascensos reglamentarios del Cuerpo de Correos.

Concediendo el plazo de un mes para que los interesados en los acuerdos adoptados por las Corporaciones municipales desde el 13 de Septiembre de 1923 a 14 de Abril de 1931, que se consideran perjudiciales para sus intereses, puedan entablar recurso contencioso administrativo.

Instrucción pública.—Proyecto de distribución del crédito destinado por este Ministerio para subvencionar a los centros de cultura.

Decreto sobre organización del Consejo Superior de Cultura.

Agricultura.—El ministro este departamento informó a sus compañeros de las re-

laciones comerciales con algunos países, cuyas condiciones están en período de iniciación.

Obras públicas.—Autorizando a treinta y una Juntas provinciales de Obras públicas para sacar a subasta las obras de construcción y reparación de carreteras durante el ejercicio económico actual.—Mencheta.

NOTICIAS DE FRANCIA

El bandido corso Spada, declara ultimatum a las autoridades

La esposa del asesino de Mr. Doumer pide nuevo reconocimiento médico para su marido

POR TELEFONO

Madrid, 8 (6 26 t.)—Telegrafían de París, que el bandido corso Spada, que declaró el ultimatum a las autoridades, anunciando la Guerra Santa.

También comunican París, que la esposa del asesino del presidente de la República, Mr. Doumer, ha pedido que su esposo sea sometido a un nuevo reconocimiento médico.—Mencheta.

DESPUES DE UNA INTERVENCION

La minoría agraria ha retirado el saludo al señor Ossorio Gallardo

POR TELEFONO

Madrid, 8 (5 45 t.)—Los diputados de la minoría agraria han celebrado una reunión en una de las Secciones del Congreso, acordando por unanimidad retirar el saludo al señor Ossorio Gallardo por su intervención en la sesión del miércoles.

Una felicitación

El presidente de esta minoría, señor Martínez de Velasco, ha recibido un mensaje de la Junta de Defensa de la libertad de los Padres de familia, suscrito por 2.600 obreros que de ella forman parte, en cuyo documento se expresa una entusiasta felicitación para la minoría que preside por su actuación en las Cortes, principalmente en materia religiosa y de enseñanza.—Mencheta.

NUEVO DTA Teléfono 175

«Luisa Fernanda»
EN CACERES
¿Quiere usted deleitarse oyendo esta joya del Teatro Lírico Español? En

ALMACENES TERIO

se vende la obra por colecciones completas y discos sueltos
Plaza Mayor, 13.—Teléfono 320

NOTA.—No se dan discos para vista.